
学 校 だ よ り            平成２8年１２月２２日 
 

冬休み直前号 
 

石巻市立山下中学校 

 

 ２学期も無事終了。いよいよ冬休みです！     
 

１２月１６日に行われた授業参観では、御多用の中、多くの保護者の皆様にお集まりいただきまして、誠にあ 

りがとうございました。今回も山中生が、真剣に授業に臨む姿を見ていただいたことと思います。また、授業参 

観の後の教育講演会では、本校スクールカウンセラーの関川悠子先生から、「中学生の現状と不登校支援について」 

の講話をいただきました。保護者の皆様や、私たち教職員にとっても、参考になる貴重なお話をたくさんいただき 

ました。これからの関わりの中で、ぜひ意識していきたいものです。 

さて、この２学期も様々な行事がありましたが、終業式の各学年代表生徒による発表では、それぞれの生徒が 

充実した生活を送り、自分の成長を実感することができたとのことでした。平成２９年もこの勢いで山中生が大 

活躍していくことを期待したいと思います。新年を迎えるにあたって、充実した冬休みを送ることができるよう 

御家庭でも新年の抱負等について話題に出していただければ幸いです。３学期もよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

２学期終業式 校長式辞より  

全身をつかって、額に汗しながら大きな声でそれぞれ

の組を必死に鼓舞していた運動会がつい先日のことの

ように、あっという間に２学期最後の日を迎えました。

台風と津波警報による臨時休業２日間を除き、７７日間

の２学期を簡単に振り返ると、山中三大行事に代表され

るように大きな行事が続いた２学期でした。 

学級や縦割りで優勝を目指した運動会、素晴らしいハ

ーモニーを響かせた合唱コンクール、生徒会が中心とな

って企画運営を行った文化祭、どれをとっても事前の準

備、事後の振り返りも併せて素晴らしい成果を挙げてく

れました。学級としてまた個人として目指したゴールに

届かなかった行事もあったかもしれませんが、きっと皆

さんは、学級やグループが一丸となって同じ目標に向か

って努力することの大切さや努力すればしただけ結果

として自分に返ってくることを学んだはずです。その結

果が目指したものと違っても、やりきった達成感だけは

しっかりと心に残ったことと思います。努力は必ず自分

のものになることを行動で理解してくれたと思います。

また、学年単位でも様々な行事や体験活動を経験しまし

た。１年生のカヌー体験、２年生の職場体験なども地域

のことを知る、自分の将来を考えるなど、自分自身をさ

らに向上させるいい機会だったと思います。３年生は大

きな学年行事はありませんでしたが、生徒会役員改選や

後期委員会における２年生へのバトンタッチなど、１学

期同様、常に学校全体のことを考えた言動でこの山下中 

 

学校をさらにより良い方向へと導いてくれたことに感

謝したいと思います。 

私はこの２学期の始業式で、リオオリンピックで銅

メダルを獲得した福原愛選手が大切にしている言葉

「一意専心」のことを話しました。「ただひたすらに

一つのことに集中する」という意味ですが、皆さんは、

行事の度にその行事に集中するという姿を見せてくれ

たことに感心しました。また、「一人一人が心も体も

大きく伸びる２学期になること」を願う、とも話しま

した。これもまたその願いの通りに誰もが成長を感じ

させてくれる２学期でした。 

 このような２学期を象徴したかのように、先ほどの

３人の代表の皆さんの発表は、しっかりと自分を振り

返るとともに、３学期への心構えができていました。

素晴らしいことです。 

さあ、明日から１８日間の冬休みです。３年生に限

らず、誰もが年末年始の忙しさや慌ただしさに流され

ることなく、しっかりと目標通りの冬休みを送ってほ

しいと思います。さらには３学期、そして新しい１年

間の目標設定を自身の言葉で行ってほしいと思いま

す。 

平成２９年は酉年です。 

ここにいる皆さんが、山下中学校が大きく羽ばたけ

る１年になるよう期待しています。 



 

２学期を振り返って（学年代表者発表） 

 

１年３組 梅木 恒星 

 僕は、この２学期に多くの経験をしました。 

まず、運動会です。初めての中学校の運動会は、小学

校とは全く違うものでした。特にそう思った点は、縦割

り学年が一丸となって仲間を応援する事です。縦割り学

年全体が一人一人を全力で応援していて、中学校ならで

はの団結力を感じました。運動会では、僕は応援リーダ

ーを務めました。応援リーダーとして練習している時

は、戸惑う事も沢山ありましたが、その度に周りの人達

が協力してくれたのでとても助かりました。 

次に合唱コンクールです。コンクールのような本格的

な合唱は初めてだったので、皆わからない事が多々あり

ましたが、意見がある時は互いに教え合い、良い合唱に

しようと皆で全力を尽くして合唱練習に取り組みまし

た。パート内だけではなく、クラス全体でも沢山の考え

や意見を交換し、より良い合唱になるよう努めました。

朝練等の小さな時間を利用して少しずつ音を合わせて

いく練習もしました。自分たちの最高の合唱ができたの

ではないかと思います。 

 次に委員会です。僕は前期に続き後期も学年委員にな

りました。後期は学年委員長なり、初めての事で、どう

すればいいのか迷った時もありました。その時は、先生

方や他の学年委員の人達にアドバイスをもらい、仕事を

進めることができました。今後は皆のアドバイスを基

に、学年のリーダーとしての自覚をもって活動していき

たいです。 

 最後に部活動と学習面についてです。２学期は勉強も

難しくなり、部活の大会や練習試合も多かったので、部

活と学習の両立があまりできず、どちらも中途半端にな

ってしまいました。３学期は時間を決めて学習をした

り、部活動の時は真剣に取り組んだりと、メリハリをつ

け、文武両道を目指していきたいです。 

 

 

２年２組 茂木 萌乃 

 ２学期を終え、私が２学年に対して良いと感じたこと

は２つあります。 

まず、「団結力があって行事に一生懸命取り組んだ」

ということです。２学期は、山中三大行事があり、２年

生は学年全体で団結し、全クラスが勝利をねらい頑張っ

ていました。 

次に「自分たちで考えて自主的に行動できた」という

ことです。２学期には、職場体験があり、体験先や、終

わった後のまとめでも、今すべきことを、自分たちで見

つけ、行動することができました。 

しかし、良い点が見つかると同時に課題点も見つかり

ました。それは、「メリハリ」が無くなってきているこ

とです。やる時はやる学年ですが、中学校生活の真ん中

で気持ちに緩みがでてきたのか、普段の生活の気持ちの

切り換えが出来なくなってきています。 

３学期はこの点を課題とし、学年委員と班長が中心にな

り、呼びかけを強化し、みんなで協力していきたいです。 

そして、私たちの３学期の目標は、「学校を引っぱ

っていく自覚を持つ」ことです。今まで山中の中心で

あった３年生から引継ぎ、次は、私たちがこの学校の

中心となるので、自覚を持ち、１年生と共に山中全体

を引っぱっていけるようにならなければいけないと

思います。 

良い点を生かしながら、更に上を目指し、みんなで

協力していきたいです。 

 

 

３年２組 星  奈波 

 私が、この２学期で学んだことは２つあります。 

１つ目は行事についてです。運動会では応援に力を

入れ、夏休みから応援リーダーとして頑張りました。

１・２年生に教えることは簡単なことではなく、本番

までに間に合うのかなどの不安もありましたが、みん

なが応援リーダーに一生懸命ついてきてくれたので、

決して１人の力ではとることのできない応援優勝を

黄組全員でとることができました。文化祭では、どの

クラスも今までで１番の合唱ができたと思います。行

事を通して、仲間と一緒に努力し、目標を達成した時

の喜びを改めて感じました。 

２つ目は学年委員についてです。私は初めて前期の

学年委員につきました。心配もありましたが、クラス

のみんなや先生に支えられながら、自分の仕事に責任

を持って、クラスをまとめることができたと思いま

す。この経験を生かし、３学期では更にクラスを成長

させることのできる学年委員になりたいと思います。 

去年までの私たちは、前に出るのが苦手な人が多

く、積極的に活動する学年ではありませんでした。し

かし、３年生になってから、自分たちが学校の代表だ

という意識が出てきて、委員会や行事などで１・２年

生を引っ張っていく姿が多く見られ、一人一人が３年

生としての自覚を持つことができました。私たち３年

生は３月で卒業します。学校のリーダーは２年生へと

代わり、１年生には後輩ができます。３年生は受験に

向けて、合格という目標に向かい、全員で頑張ります。

そして、卒業まで３学年として山中に良い伝統を残せ

るように、３学期を過ごしていきたいと思います。 

 

緊急時の連絡について  

山下中学校は、１２月２８日(水)に御用納めとな

り、１２月２９日(木)から１月３日(火)までは、閉庁

日となります。 

この期間に学校と緊急に連絡を取りたい場合は、以

下の電話番号まで連絡をお願いします。 

教頭が対応いたします。 

 

《緊急時の電話番号》 

０８０－９６３４－３１４２ 



 


